
第 10 回 議会活性化特別委員会 概要報告 

年 月 日 令和６年２月２２日 会場 第１委員会室 案件 議会の活性化について 

出席委員  東川孝義、高野美枝子、高橋伸典、川村幸栄、今村芳彦、谷 聡、山崎真由美 

委員外議員 なし 

欠席委員  なし 

審査及び報告事項 

１ 行政視察について 

① 議員協議会での報告について 

② 行政視察報告書について 

③ 委員長報告について 

 

２ 常任委員会の数・運営について 

前回以降の議論経過についての報告。 

（市政クラブ） 

基本条例を含めて今の 3 常任委員会継続は難しい。他市の状況、今の状況を見て来年 4

月をめどに 3常任委員会から 2常任委員会に見直しが必要。 

（市民ネット） 

ほかに出来ることはないのか、内容についてさらに議論を尽くす必要がある。 

（公明） 

人数よりも議員個々の活動が重要。今後の議論方法を検討する必要がある。 

（日本共産党） 

二元代表制の一翼をしっかり担っている状況なのか検証し見直していくべき。委員外議

員や傍聴議員の取組が実際十分に私たちは出来ているか。 

 （委員長） 

次回は、基本条例に基づき常任委員会の運営を現状できているのか議論をさせていただ

きたい。 

 

3 基本条例に基づき今後検討すべき事項 

  議会モニターについて整理をしていきたいので検討をお願いする。 

 

4 その他 

  次回の委員会については定例会も考慮しながら開催をしたい。 

 

 

 

 
議会活性化特別委員会 副委員長 高野美枝子 


